
Intérêts du projet opéra 2023 d'après les impressions des élèves 

- Occasion unique de découvrir un nouvel univers qui ne leur était pas familier : 
« L'opéra était un genre musical que je ne connaissais pas auparavant. Je pensais que c'était un spectacle pour un public 
limité, cultivé, mais il s'avère que c'était en fait drôle et divertissant, en plus du talent des acteurs et des musiciens. Ce 
projet m'a fait connaître l'opéra et a complètement effacé les préjugés que j'en avais, ma vision a complètement 
changé. (...) Ce projet m'a personnellement fait découvrir l'opéra et m'a donné envie d'y retourner ! » (Hugo)

- Découverte de l'opéra et de sa salle : 
«J’ai beaucoup apprécié la sortie à l’opéra de Rennes : cela m’a fait découvrir des parties de l’opéra qui ne sont pas 
ouvertes au grand public, ce qui a permis de percer les secrets de ce lieu qui regorge de mystères. » (Lily F)
« La visite était très intéressante car la guide était dynamique et nous apprenait énormément de choses sur l'histoire de 
l'opéra. C'est la première fois que je rentrais dans un théâtre à l'italienne, et c'est super beau ! J'ai vraiment aimé le fait 
qu'on puisse découvrir des endroits réservés aux artistes » (Anaïg)
« J'ai trouvé l'opéra magnifique avec les gravures, les couleurs rouges et or, les portraits de musiciens que l'on peut 
trouver dans le foyer. Mais aussi la peinture au plafond de la salle qui fait bien référence à la danse bretonne. Et 
également le toit qui ressemblait un peu à celui de l'opéra Garnier à Paris » (Lizig)
« La visite des lieux était au delà de mes attentes : les moulures, les miroirs, la disposition des pièces, les touches de 
modernité de l’opéra accordée à son histoire et à son style, sa place si importante dans la ville… m'on fait rêver d’un 
monde que je ne croyais réel que dans les films. » (Mona)
« J'ai beaucoup aimé la visite de l'opéra, durant laquelle nous avons pu voir les loges et les coulisses de l'opéra, et grâce 
à laquelle j'ai pris conscience de la diversité des métiers et de la quantité de travail que requiert la mise en place d'un 
opéra. » (Gabin)
« J'ai pu découvrir un endroit magnifique, une salle qui raconte une histoire et qui nous a transportés dans un monde 
merveilleux. On pourrait même dire un paradis:) » (Azélys)
« J'ai toujours adoré visiter des bâtiments aux architectures originales comme les maisons d'artistes, les manoirs, les 
châteaux... mais jamais encore les opéras. C'est pourquoi la visite de l'opéra de Rennes et son histoire intéressante m'ont 
beaucoup plu. Que ce soit son architecture arrondie, sa forme symétrique avec la mairie ou son esthétisme à l'italienne, 
chacune de ses particularités ont satisfait ma curiosité. De plus, il est agréable d'admirer dans l'attente du spectacle la 
magnifique peinture de Lemordant mettant en valeur sa culture bretonne. » (Sidonie)
« J'ai adoré découvrir les dessous de l'opéra grâce à la visite du matin qui nous a permis de mieux connaître l'histoire de 
cet opéra que j'ignorais. L'architecture est superbe, faite de dorures et de sculptures. J'ai trouvé la salle incroyablement 
belle, avec sa symétrie parfaite et son plafond coloré ! » (Koupaïa)

- Pouvoir assister à une représentation d'opéra : 
« La représentation de l'opéra était magnifique. C'était super impressionnant d'entendre la puissance et la beauté des 
voix des chanteurs/euses, même assis ou allongés ! (…) La cheffe d'orchestre avait une énergie incroyable ! Et le tout 
avec une mise en scène remarquable : je trouve qu'elle était originale, avec des touches d'humour, et le décor était très 
complet et réaliste. Bref c'est vraiment une expérience à vivre au moins une fois dans sa vie ! » (Anaïg)
« Durant la représentation, j'étais ébahie. J'ai vraiment ressenti toutes les émotions transmises par les chanteurs 
lyriques : c'était vraiment merveilleux ! » (Lizig)
« J'ai énormément apprécié la représentation en elle-même. Les voix était impressionnantes, l'histoire vraiment drôle, la 
mise en scène très réussie et le travail de la cheffe d'orchestre était incroyable » (Gabin)
« La représentation était passionnante à tous points de vue. L'orchestre était majestueux, avec un son splendide et il était 
très agréable à regarder. Par ailleurs, les artistes étaient très doués, et m'ont procuré beaucoup d'émotions, surtout avec 
les vocalises ou lorsque le choeur entier se mettait à chanter. » (…) Cette soirée était vraiment incroyable et mémorable, 
et m'a fait découvrir un nouvel art que l'on peut penser inaccessible mais qui est très intéressant. Elle m'a donner envie 
de retourner voir d'autres représentations (Justine M)
« Le soir, quand on a commencé à s’assoir tous, mon cœur battait la chamade, les lumières s’éteignaient, mon souffle 
s’est coupé, puis la pièce a commencé…
Tout le long de l’opéra, j’avais des étoiles dans les yeux : j’étais émerveillée par les acteurs qui jouaient extrêmement 
bien ; la musique m'enveloppait et me captivait tellement facilement. J’étais perdue parmi les gens de la scène. Pour moi, 
la scène est un endroit magique, avec plein de merveilles, et quand je vois ces acteurs tellement talentueux sur scène, je 
n’avais juste plus les mots, c’était vraiment incroyable. » (Arwen)

- Pouvoir échanger avec un professionnel : 
« L'entrevue avec le metteur en scène a également été enrichissante. Elle m'a permis notamment de mieux apprécier 
certaines scènes de la pièce (comme celle du bouquet de fleurs), mais surtout de mieux comprendre ce qui se cache 
derrière ce métier, du temps que met un opéra à être "mis en scène" aux qualités requises ou encore métier en lui-même. 
Vraiment passionné,le metteur en scène  a répondu à toutes nos questions et je garde un très bon souvenir de cette 
rencontre. (Maud)
« La rencontre avec le metteur en scène a été passionnante. Elle a permis de nous éclairer sur le spectacle du soir, de 



mieux le comprendre, ainsi que de découvrir un nouveau métier ! » (Justine M)
«Cette rencontre était captivante et édifiante. Elle nous a permis de comprendre comment réellement un spectacle se met 
en place, de son appropriation jusqu'à sa réalisation en passant par son organisation. Le point de vue de David Lescot 
quant à son métier était particulièrement inspirant et il avait une modestie qui faisait plaisir à voir. » (Yona)
« Cette rencontre m'a beaucoup apporté dans la compréhension du fonctionnement de spectacles, opéras ou non. Il a 
parfaitement bien expliqué son point de vue personnel sur l'opéra ou sur les qualités d'un bon metteur en scène. Je n'ai 
pas souvent eu l'occasion d'échanger aussi sincèrement avec des personnes du métier du spectacle, et c'était 
passionnant. » (Emilie)
« L'échange avec le metteur en scène m'a vraiment intéressée. En effet, depuis quelques mois, je me suis beaucoup 
intéressée au métier de réalisateur et en échangeant avec David Lescot, je me suis rendue compte que ce sont deux 
métiers qui se ressemblent sur certains points : le contact avec les acteurs, leurs interprétations de l'œuvre, les choix de 
décors, de mise en scène sont des activités que je trouve formidables. Je pense que c'est un métier passionnant et j'ai 
sincèrement apprécié l'écouter. » (Sidonie)

- Avoir la chance de bénéficier d'un atelier chant avec une professionnelle du chant lyrique: 
« La cheffe de chœur qui animait l'atelier chant était incroyable ! Les exercices qu'on a fait étaient efficaces et originaux, 
le tout avec la belle résonance de la rotonde. » (Anaïg)
« L'atelier chant m'a beaucoup plu. Entre le sens de l'humour incroyable de l'intervenante, sa manière d'enseigner et les 
exercices originaux, variés et entraînants qu'elle nous a fait réaliser, ce n'était que du bonheur ! (Maud)
« L’atelier vocal et corporel était génial et les exercices ludiques et efficaces !» (Virgile)
« J'ai vraiment aimé l'atelier chant avec la professeure : elle était très dynamique et pédagogue ; elle a installé une 
ambiance de confiance et nous a donné envie de donner le meilleur de nous même. » (Maïra)
« J'ai vraiment adoré l'atelier chant, qui nous a permis de découvrir que le chant, ce n'est pas que la voix, mais aussi le 
corps entier, et l’acoustique de la rotonde était incroyable ! » (Juliette)

- Pour conclure, une très belle expérience musicale et humaine pour tous : 
« Tout en étant une journée de cohésion et de partage, c'est aussi une journée où l'on apprend énormément sur le point 
culturel et humain » (Lily P)
« C’est toujours un grand plaisir pour moi que de découvrir des nouveaux endroits que je n’aurais jamais visité de mon 
plein gré, surtout dans l’atmosphère et l’ambiance de la section musique qui est toujours bienveillante, remplie de 
bonheur et de couleurs. » (Mona)
« Ce fut un moment de joie que l'on a partagé tous ensemble, et qui a renforcé nos liens, que ce soit durant le bus, les 
ateliers, les repas, les temps libres, ou l'opéra en lui-même. » (Justine M)
« Cette journée a été remplie de bonne humeur, de rires et d'airs d'opéra. Merci d'avoir permis que ce soit réalisable et 
accessible à tous les élèves. »(Prune)
« Cette sortie nous a offert une expérience incroyablement complète et variée. On a découvert l'Opéra de Rennes, 
partagé un repas convivial, dansé et chanté lors des ateliers, et finalement assisté à un superbe opéra. Cette journée a 
renforcé notre cohésion en tant que groupe, enrichi notre culture artistique et nous a tout simplement fait passer des 
moments inoubliables. » (Noah)


